

令和4年度 第2回 定例会

会 議 録

えびの市教育委員会

えびの市教育委員会

令和4年度第2回定例会 会議録

1. 日 時 令和4年5月6日 金曜日 午後1時30分から午後2時30分まで
2. 場 所 えびの市役所本庁 4階 大会議室
3. 出席委員 永山 新一 教育長 松元 國治 委員（教育長職務代理者）
貴嶋 俊介 委員 小倉 真里子 委員 前原 こず恵 委員
4. 欠席委員 なし
5. 会議録署名委員 小倉 真里子 委員
6. 事務局 学校教育課長 白濱 美保子
学校教育課主幹 川口 直
防災食育センター所長 黒江 洋子
学校教育課課長補佐兼総務係長 川上 大輔
学校教育課教育係長 原口 美貴子
社会教育課長 齊藤 和明
7. 議 題
 1. 会議録署名委員の指名について
 2. 会議録の承認について
 - (1) えびの市教育委員会令和4年度第1回定例会
 3. 教育長及び教育委員からの報告・提案事項について
 4. 議事
 - (1) 報告第2号 えびの市奨学生選考委員会委員の選任の臨時代理について
 - (2) 議案第1号 令和4年度えびの市一般会計予算の補正について
 5. 教育委員会事務局からの報告・事務連絡

| | |
|---------|--|
| 教育長 | <p>(開会 午後1時30分)</p> <p>ただ今から、えびの市教育委員会 令和4年度第2回定例会を始めます。</p> <p>会議録署名委員の承認について、えびの市教育委員会会議規則第17条第1項の規定により、本日の会議の会議録署名委員を、小倉 真里子委員にお願いしたいと思いますが、よろしいでしょうか。</p> |
| 出席委員 | はい。 |
| 教育長 | <p>続いて、令和4年度第1回定例会の会議録の承認について、学校教育課長から概要の朗読をお願いします。</p> |
| 学校教育課長 | (えびの市教育委員会 令和4年度第1回定例会会議録の概要説明) |
| 教育長 | <p>会議録につきまして、ご質問等ございませんか。無いようですが、承認してよろしいでしょうか。</p> |
| 出席委員 | はい。 |
| 教育長 | <p>続きまして教育長・教育委員からの報告提案事項となっております。委員の皆様から何かありましたらお願いいたします。</p> |
| 小倉委員 | <p>髪形の校則についてですが、中学生の保護者から相談がありまして、くせ毛がひどくて三つ編みか団子でまとめたいそうなんです。校則で禁止されているそうです。ストレートパーマは認められているのですが、くせ毛が出るたびにストレートパーマをかけるとお金が掛かりすぎるとのことです。髪を切ったこともあるそうですが、ますます髪が広がり大変なことになるそうです。髪形の校則について、髪質等を考慮していただくようお願いしたいということです。</p> |
| 学校教育課主幹 | <p>学校側に相談をされたかどうかはわかりませんが、生徒さん自体が気にされていることは事実なので、そのような部分についてどういった配慮ができるかを含めて、相談していただければ学校も対応すると思います。</p> |

| | |
|-------------|--|
| 松元委員 | <p>校則については色々あると思うんですが、1 つは生まれつきのものについては当然学校としても容認しなければいけないでしょうし、基本的には保護者が学校側と相談されるのが一番じゃないかと思います。ただ最低限ルールは必要な訳で、校則について、今色々言われているんですが、やはり社会生活を送っていく中で最低限ここだけは守っていかうことを勉強するのも学習の1 つです。その辺りを学校側として児童生徒や保護者にも共通理解を深めて色々発信すべきだと思います。校長会等で話していただきたい。校則についてはスカートが膝上何センチとか、そこまで言ったらしょうがない訳で、団体生活をしていく中でお互いに気を付けていかうところを学ばせるべきですよ。</p> |
| 教育長 | <p>校則については、児童生徒、保護者を交えて見直しを進めている学校が増えてきていますし、NHKなどで放送されたブラック校則の話題があまりに出すぎていますが、ルールは何もいらないではなく、ある程度のルールは必要であって、細かいことについては極力無くしていくという動きにはなっているんですよ。飯野中学校は今年4月から、かなり保護者の意見とかを取り入れた校則の見直しがなされています。ご意見のあった髪については、無理して黒く染めたりする児童生徒もいましたが、そこも個別に保護者が学校側に相談して解消したということもありますので、まずは相談等していただければと思います。校則については校長会で確認していただいて、個別の相談には応じていただくようお願いいたします。</p> |
| 前原委員 | <p>コロナがえびの市でも連日確認されて、保健所も業務のひっ迫で、今まで濃厚接触者の確認を保健所が行っていたのがだいぶ変わってきたと聞いています。学校と学校教育課が大変だと思いますが、えびの市はどのような形で連携をとりながら進められていくのかをお聞きしたいと思います。</p> |
| 教育長 | <p>本日説明をさせていただこうと考えていたところでした。保健所のいわゆる積極的疫学調査等について重点化するとのことで、教育機関、保育施設もそうなんですけど基本的にはその事業所が濃厚接触者の特定をするという事になったので、えびの市ではこのようになっていますという事を、主幹が説明します。</p> |
| 学校教育課 主幹 | <p>(資料による説明)</p> |
| 松元委員 | <p>例えば、ある家族で陽性者が出たときは、児童生徒については健康な状態であれば保健所は検査をしないという事ですか。陽性者の同居家族については、65歳以上の方、妊娠している方、その他必要と認める方について重点化して検査を実施するとありますが。</p> |

| | |
|-------------|--|
| 学校教育課 主幹 | 今のところは保健所は 100%かどうかは不明ですが、家族に濃厚接触者がいた場合はほかの家族について検査をしている様子です。感染している率が高いと保健所が判断するのでしょうか。今までそれが当たり前だったのですが、今後 100%そうなるとは限らなくて、自宅待機をかけるので待機してもらい、症状がでたら受診してくださいということです。家族にも検査をしている時があるのですが、今後こういう形にならない、そうしない可能性が十分あると思われます。 |
| 松元委員 | 4 日、5 日目に検査をして陰性になったら児童生徒は 6 日目から登校可能という事ですよ ね。 |
| 学校教育課 主幹 | 濃厚接触者はそうです。 |
| 松元委員 | 学校によっては修学旅行がもうすぐ始まりますよね。もし修学旅行中に陽性者が出た時にその児童生徒についての取扱いはどのようになるのでしょうか。 |
| 教育長 | 修学旅行中に何人かは体調不良の児童生徒が出ることはありますが、その場合は病院に行きますので検査はすると思います。そこで陽性であれば病院なのかホテルの一室なのか、去年もそうだったのですが旅行会社が学校とやりとりをして、緊急時には対応をするというのがあるのですが、一番心配なのは寝食を共にするという事なので配慮が必要だと思います。おそらく今は大部屋ではなくて個室形式のホテルになることが多いです。食事も基本、会席で黙食が徹底されています。ただ緊急対応等については、確認する必要があります。6 月に加久藤中学校が修学旅行に行かれる。グループで 1 部屋が 5、6 人であれば濃厚接触者となる可能性があります。教育委員会としても確認をしたいと思います。 |
| 貴嶋委員 | 抗原定性検査キットは配布されるのでしょうか。それとも各個人で購入するのでしょうか。 |
| 学校教育課 主幹 | 各個人での購入となります。 |
| 学校教育課 長 | 基本的に検査はしなくても良いので、とにかく発熱したり症状がでた場合は自分で検査するのではなく、病院に行ってくださいということで、基本的には 7 日間自宅で待機してくださいということです。 |
| 貴嶋委員 | 必ずしも検査しなければならないということではないのですよね。 |

| | |
|-------------|---|
| 教育長 | とにかく待機期間をしっかりと守るというのが1番かと思うのですが、例えば保護者が、あなたの児童生徒が濃厚接触者ですよ、と言われた時に、うちは違う、明日登校させる、というようなトラブルとか、懸念されることはあるのですが、今回は校長会との協議を経て、市P連の会長さんにも協力を頂いて、一緒に協議をさせてもらって3者の連名で文書を出す運びになりました。その方が保護者が一番理解して頂いて協力を得ないといけない部分がありましたので、いつもの保護者向け文書とは違った形で出させてもらっているところです。 |
| 貴嶋委員 | 対応の責任が事業所とか学校とか教育委員会の方になったということですね。 |
| 教育長 | 学校のみでの対応は難しいので、結果的に教育委員会が責任を果たさないといけないので、誤った判断が極力無い様に、このようなリストをもって判断にあたっています。途中説明があったのですが、学校の対応で、保健所の指導のもとに、というのは直接保健所がその時に指導するのではなくて、これまで指導頂いたものを踏まえて行っているということを保護者に周知するものです。 |
| 貴嶋委員 | わかりやすいと思います。 |
| 教育長 | かなり苦慮して作成しております。このリストもえびのバージョンになっていますよね。今回のことにあわせて作成しています。当面の間ということで、しばらくこれでいくことになります。文字数が多いのですが、保護者にもしっかり伝えなければいけないことが多くて、保護者向け文書で3、4枚もあるのも本当はどうかと思うんですけど、これでご理解をいただくということで、今進めさせていただいています。連休中も主幹を中心に、学校等とのやり取りをして休みなく進めていただいています。 |
| 松元委員 | 今、高止まりしている。保護者の方で用心して出席させないということもあるのでしょうか。 |
| 学校教育課 主幹 | 用心して出席させない家庭も結構あります。啓発を行った効果もあります。例えば感染者ではなくて、濃厚接触者になってしまったという連絡でもですね。それが良いかどうかは別にして、はっきりするまで少し家族は全員待機しましょうというご家庭も結構いらっしゃいます。 |
| 松元委員 | 例えばある学校で出たみたいだ、というのは少なからずわかることがありますよね。そうではなくて、県内で多数出ているのでしばらく様子見をしたいという家庭もあるのでしょうか。 |

| | |
|-------------|--|
| 学校教育課 主幹 | 気にされている方もいらっしゃいます。 |
| 松元委員 | うちの学校で出たみたいだ、ということで休ませる家庭はあるということですね。 |
| 教育長 | ある一定の流行った時期に、医療関係の仕事をされている方とか福祉の関係で心配されて休ませる事例はあります。随分減ってはきていると思います。実際体調不良でというのはあるかなと思います。新学期がスタートして本日までの間で4月20日だけがえびの市が0ということです。そう考えると40日近く経っているんですが、0だったのは1日間だけなんです。ほぼ毎日のように感染者が出て、なんらかの形で学校は対応をされている、心配されている状況にはあります。やはり全県下どこも中学校であれば部活動を起因する感染の広がりというのはあるかなと思いました。そのあたりについても感染対策をしっかりやってくださいと校長会を臨時的に開きまして、先ほどの疫学調査の件も含めて、周知を図ったところです。これはZOOMで行いました。 |
| 前原委員 | 4日目と5日目の検査をご自分でされて、オミクロン株が重症化しにくいというのと、無症状の方が多いというので、検査をしていなくても検査しましたという方ももしかするといらっしゃるかもしれませんが、確認する方法はないということですよ。 |
| 教育長 | 証明をしてくださいというのは、人権上難しいですね。そのあたりの心配があるので、出来るだけ理解していただけるよう、文書もお出ししているところです。 |
| 松元委員 | この2年間程の中でわかったのは、マスクをして生活すればコロナについては心配ない。ただマスクを外して食べたり、喋ったりすると感染のおそれがある。寂しい話なんですけど学校でも黙食とかマスクを外して喋るなどか、そのような指導が必要なのかなと思います。教育にとってはマイナスなんです。交流をするなどということなんですから。一番大事なところを禁止せざるを得ない。苦渋の決断なんですけど当分の間は仕方がないということなんですよ。 |
| 教育長 | 児童生徒のグループ活動とかがかなり制約を受けているんですよ。児童生徒が議論とかする場合、何か方法を変えて行っているんでしょうか。 |
| 学校教育課 主幹 | マスクをした状態で、距離をとることで。飯野中学校ではアクリル板等を使用しています。やはり手っ取り早いのは距離をとることで。 |
| 教育長 | 基本マスクをつけてやり取りをしている。 |
| 小倉委員 | 合唱もマスクをつけて行っていますか。 |

| | |
|------------------------|---|
| 教育長 | 色々と制約を受けてやっています。例えばリコーダーなどになると、距離を置くなど工夫してやられていますよね。 |
| 小倉委員 | ブラスバンドもですね。 |
| 教育長 | 一緒に練習はしていませんよね。部活動も結構練習は別々ですね。離れて行っています。 |
| 貴嶋委員 | 早ければ今月運動会が開催される学校もあると思うんですが、対応についてお願いします。 |
| 学校教育課 主幹 | 文書の中にもあるのですが学校行事等は、感染対策を十分とって行う方向で検討していくこととしておりますので予定どおりなんですが、来賓等も含めて保護者などの参加人数を制限したりしながら来週末から実施していきます。 |
| 貴嶋委員 | 教育委員会としての参加はどうなりますか。 |
| 教育長 | 教育委員さん方には参加いただかない形になります。おそらくどこも簡素化された形で半日開催だと思います。 |
| 教育長 | それでは議案の審議に入りたいと思います。報告第2号「えびの市奨学生選考委員会委員の選任の臨時代理について」を議事したいと思います。事務局の説明を求めます。 |
| 学校教育課 教育係長 | (説明) |
| 教育長 | 報告内容につきまして何かご意見等ございませんか。 |
| 出席委員 | 異議なし |
| 教育長 | それでは承認してよろしいでしょうか。 |
| 出席委員 | はい。 |
| 教育長 | それでは報告第2号「えびの市奨学生選考委員会委員の選任の臨時代理について」は承認されました。続きまして議案第1号「令和4年度えびの市一般会計予算の補正について」を議事といたします。事務局の説明を求めます。 |
| 学校教育課 課長補佐兼 総務係長 | (説明) |

| | |
|-------------------------|---|
| 教育長 | ご質問、ご意見等ございませんか。 |
| 出席委員 | ありません。 |
| 教育長 | それでは承認してよろしいでしょうか。 |
| 出席委員 | はい。 |
| 教育長 | 議案第1号「令和4年度えびの市一般会計予算の補正について」につきましては承認されました。以上で本日の議事は全て終了となっております。続きまして事務局からの報告、事務連絡となります。学校教育課からお願いいたします。 |
| 学校教育課 課長 補佐兼 総務係長 | 3点ほどございます。1つめはえびの市自殺対策協議会委員の選出についてということで健康保健課から選出の依頼がございました。前任者の任期切れに伴う選出依頼でございます。事前に事務局より小倉委員にお願いをしております。よろしかったでしょうか。 |
| 出席委員 | はい。 |
| 学校教育課 課長 補佐兼 総務係長 | 続きまして、民生委員推薦会の委員選出についてでございます。こちらについては福祉課から選出の依頼がございました。こちらも教育長より貴嶋委員に引き続きお願いをさせていただいております。よろしかったでしょうか。 |
| 出席委員 | はい。 |
| 学校教育課 課長 補佐兼 総務係長 | もう1点でございます。第3回教育委員会定例会でございます。以前調整させていただきましたが、第3回につきましては通常6月ですが議会日程の関係で、5月23日月曜日午前9時からでございます。また後日通知をさせていただきます。場所は前回と同じく1階の別棟1-3,4会議室となります。第4回についてもまた調整をさせていただきますのでご協力をお願いいたします。 |
| 学校教育課 長 | 第3回の教育委員会定例会の後に、教育委員の皆様方に各学校を訪問していただいていたのですが、今年度は6月議会の日程が早まりまして5月の末に第3回を開催しますので、その時点では学校も難しいのではないかと判断をしております。従いまして7月に開催予定の第4回教育委員会日程の際に学校訪問も計画させていただきたいと思っています。詳しいことは連絡させていただきます。 |
| 教育長 | 一昨年が短時間で、学校滞在時間を少しでも減らした形で進めさせていただいて、防災食育センターで昼食をとる形でした。 |

| | |
|--------|--|
| 松元委員 | 一昨年のような形でも、もし可能であれば訪問したい。というのは校長先生の顔もあまりみていないというか、喋っていないんですよ。それだけでも意味があるのかなと思います。可能なら7月でも9月でもできるときで良いと思います。入学式、卒業式、運動会、体育大会も出会しないので、もし可能であれば。あまり無理には言えないけれど、話をするだけでも良いと思います。 |
| 教育長 | また調整していただくようお願いいたします。 |
| 学校教育課長 | もう1点でございますが、西諸州市町教育委員会連合協議会の事務局が今年度はえびの市となります。従いまして教育長職務代理者の松元委員がその連合協議会の会長となりますのでよろしくをお願いいたします。またその会議等の進行もお願いすることになります。総会と研修会と懇親会ですが、例年8月に実施されます。本年度のえびの市での研修会は、学校教育、社会教育関係でなにか良い研修がないかということで検討しているところです。 |
| 松元委員 | 1時間程度で飯野高校が何か発表が出来れば良いのではと思います。発信する意味でも。1つの案として。 |
| 教育長 | ありがとうございます。何かあったらお寄せ頂ければありがたいです。それでは社会教育課長からお願いします。 |
| 社会教育課長 | 社会教育課からは、令和3年度の社会教育課の事業実績書と令和4年度のえびの市家庭教育カレンダーをお手元にお配りしております。 |
| 教育長 | 社会教育課の事業実績書に細かく数値も載せていただいて、非常に良い取組をされていますので、ご覧いただいて何かあればご意見等いただけると非常にありがたいです。実績もだいぶ回復というか良くなっています。カレンダーにつきましても関係する団体に配らせていただきます。私の方からお知らせですが、5月7日MRTの「みらい・みやざき・まなび隊」というのがございます。16時45分から16時55分岡元小学校1人だけの入学式がテレビ放映をされる予定になっております。実は先週、NHKの夕方のニュースで飯野中学校野球部の部活動指導員の奥さんが、長時間に渡って紹介をされていました。学校も情報発信を積極的にしていただいている状況です。また、来週、山口県で全国都市教育長会議があり、実施する方向で進んでいます。 |
| 教育長 | 以上でえびの市教育委員会令和4年度第2回定例会を閉会します。 (閉会午後2時30分) |